
Protokoll 
Jahreshauptversammlung 2021 des Lauftreff Gruiten-Neandertal e.V. 

29.03.2021, 19:35 Uhr, Ende 21:20 Uhr, ZOOM Meeting 
32 Teilnehmer/innen 

 
TOP   1 Begrüßung 

Der Vorsitzende Jörg Lohmann begrüßt die Teilnehmer der Jahreshauptversammlung und dankt für 
die zahlreiche Teilnahme. Er stellt fest, dass die Einladung zur ordentlichen Jahreshauptversammlung 
gemäß der zum Einladungszeitpunkt gültigen Satzung ordnungsgemäß erfolgt ist. Jörg Lohmann stellt 
die Beschlussfähigkeit der Versammlung fest. 
Er weist weiter darauf hin, dass alle genannten Funktionsbeschreibungen als geschlechtergerecht zu 
werten sind. Auch wenn es einmal passieren sollte, dass eine Formulierung beim ersten Hinhören, 
einmal nicht geschlechtergerecht gelungen sein sollte. 
  

TOP   2 Wahl des Protokollführers 
Aus der Versammlung werden Otto Höpfner und Ralf Geraedts vorgeschlagen. Otto Höpfner wurde 
mit 28 Stimmen gewählt und hat die Wahl angenommen. 
 

TOP   3 Verlesen des Protokolls 2020 
Wie in den Vorjahren ist das Protokoll der ordentlichen Jahreshauptversammlung 2020, in Textform, 
an alle Vereinsmitglieder gesandt und im geschützten Mitgliederbereich der Internetseite 
veröffentlicht worden. Da es bis heute keine Einwände gab, ist das Protokoll genehmigt. 
 

TOP   4 Bericht des Vorsitzenden 

- Aktuelle Mitgliederzahl: 143, Stand 29.03.2021 (149, Stand 09.09.2020)  
Es gab zum Jahresende 2020 sechs Austritte. Da wir aber in der Betrachtung der Mitgliederzahlen ja 
jetzt nur ein halbes Jahr sehen, haben wir unser Mitgliederlevel gehalten.  
Außerdem ist die Tatsache bemerkenswert, dass wir uns nach über einem Jahr Coronalockdown 
noch immer im gleich großen Kreis hier sehen! Und damit kommen wir zum nächsten Punkt: 

- Dank an alle Mitglieder für die Unterstützung der Lauftreffarbeit! Nur durch Euer endloses 
Durchhaltevermögen, eure Geduld und Ausdauer, existiert der Lauftreff noch!  
Wir können alle sehr stolz auf uns sein und dürfen die Hoffnung nicht verlieren, dass wir demnächst 
mal wieder weiterwalken und weiterlaufen können. 

- Und dann kommen hier normalerweise noch Punkte, wie: Lauftreffausflug, Jubiläen und Volksläufe, 
an denen wir teilgenommen haben….  
Aber nichts da! Noch nicht einmal die Trainingsgruppe, die sonst so aktiv an Läufen und 
Wettkämpfen teilnimmt, kann in meinem diesjährigen Bericht für Auflockerung sorgen. 

 
TOP   5    Bericht des Lauftreffleiters 

Seit der letzten JHV im September hat sich nicht viel getan: 
Danke an alle, die den Verein auch mit den Einschränkungen und Anmeldungen am Laufen gehalten                                                               

haben und an die Betreuer, die das auch mitgemacht haben. 

Seit Dezember steht der Betrieb wieder still. 

Wir haben seit der letzten JHV eine weitere Betreuerin im Bereich Walken verloren:  

Monika Bauer. 

TOP   6 Lauftreffausflug 2021  

Leider ist unser Plan, den Ausflug 2021 wie üblich durchzuführen, erneut ins Coronawasser gefallen. 

Otto und Klaus hatten alles schon wieder unter Dach und Fach, und wieder wird’s nichts…  

Klaus führte aus, dass wohl die geplante Tour am 28. Mai 2021 ebenfalls nicht stattfinden wird. Eine 

generelle Ausflugabsage für 2021 und Verschiebung au f 2022 wurde diskutiert. Es wurde sich darauf 

geeinigt, die Option für den Herbst 2021 offen zu lassen. 

 
  



TOP   7 Bericht des Schatzmeisters 
Der Schatzmeister verlas seinen Kassenbericht und betonte, dass der Verein auf gesunden Beinen 
steht. Der Kassenbestand beläuft sich am Tag der Jahreshauptversammlung auf ca. 27.000,00 €. 
Auf Wunsch können Zahlen über Ein- und Ausgaben beim Schatzmeister eingesehen werden. 
 

TOP   8 Bericht der Kassenprüfer 
Der 1. Kassenprüfer - Dietmar Scholten - teilte mit, dass die Kasse am 24.02.2021 bei Ulrich Strehl 
geprüft wurde. Dem Schatzmeister wurde eine perfekte Kassenführung bescheinigt.  
 

TOP   9 Genehmigung der Jahresrechnung 
Die Jahresrechnung wird mit 29 Stimmen bestätigt. 
 

TOP 10 Entlastung des Vorstandes 
Dietmar Scholten und Andreas Weierstall bitten um die Entlastung des Vorstandes. 
Der Vorstand wird mit 27 Stimmen entlastet. 
Der Vorsitzende bedankt sich bei allen für das ausgesprochene Vertrauen. 
 

TOP 11 Genehmigung des Haushaltsplans 2021 
Eckhard Ochs stellt den Haushaltsplan für 2021 vor und bittet um die Genehmigung des Plans. 
Der Haushaltsplan 2021 wird mit 29 Stimmen genehmigt. 
 

TOP 12 Wahl des/der Kassenprüfer/in 2 
Entsprechend der Satzung §13 wird die Kassenprüfung von zwei Kassenprüfern/-innen durchgeführt. 
Dazu wählt die Mitgliederversammlung in geraden Jahren einen/eine Kassenprüfer/in und einen/eine 
Ersatzkassenprüfer/in und in ungeraden Jahren den/die zweiten/zweite Kassenprüfer/in. 
Da wir uns in einem ungeraden Jahr befinden, steht der/die zweite Kassenprüfer/in zur Wahl an.  
Zur Wahl als Kassenprüfer 2 wird erneut Ulrich Strehl vorgeschlagen. Ulrich Strehl nimmt zwar nicht 
an der Versammlung teil, hatte aber bereits vorher seine Bereitschaft, die Wahl zum Kassenprüfer 
erneut anzunehmen, schriftlich beim Vorstand hinterlegt. Es gibt keine anderen Wahlvorschläge. 
Ulrich Strehl wird mit 30 Stimmen zum Kassenprüfer gewählt. 
Glückwunsch zur Wiederwahl!  
 

TOP 13 Schatzmeister/in, Personalentwicklung  
Eckhard nahm seine Wahl am 09.09.2020 mit der Einschränkung an, dass er – sobald ein/e 
Nachfolger/in gefunden sei- sein Amt niederlegen wird. Die Amtsperiode, die 2023 endet, ist definitiv 
seine letzte.  
Eckhard erläutert, dass er die Entscheidung aus gesundheitlichen Gründen getroffen hat. Sie ist 
endgültig und ab 2023 ist für ihn Schluss.  
Er betont die Wichtigkeit, den Posten über eine Wahl neu zu besetzen. Er hofft, dem Vorstand auf 
diesem Wege, die weitaus schwierigere Variante, zu ersparen, eine/n Schatzmeister für eine 
Übergangszeit, benennen zu müssen. Eckhard bittet nochmals jede/n darum, mögliche Kandidaten für 
dieses Amt zu finden, oder in sich zu gehen und selbst diese Aufgabe im Vorstand des Vereins in 
Erwägung zu ziehen. Eckhard betont, dass der erforderliche Zeitaufwand, der bei der geringen Zahl 
von Kassenbewegungen in unserem Verein, sehr gering ausfällt.  
Jörg fügt hinzu, dass das Vereinsmanagementprogramm, mit dem die Vereinsdaten unseres Vereins 
geführt und verwaltet werden, dem Kassenführenden viel Arbeit abnimmt. 
Klaus Flieger und Andreas Weierstall bemerken, dass es durchaus auch eine Möglichkeit sei, für 
wichtige Bilanzen und besonders die Steuererklärung, Hilfe von außen einzukaufen. Hierzu könne man 
eine Steuerberaterin in Gruiten, oder auch eine/n speziell für Steuerbelange von Vereinen 
ausgebildete/n Steuerberater verpflichten.  
Leider gab es während der Diskussion über diesen Tagesordnungspunkt, sowie während dem Rest der 
Versammlung, keine Idee für einen Wahlvorschlag für das Amt des Schatzmeisters / der 
Schatzmeisterin. 
 

  



TOP 14 Sondervereinsbeitrag 2022  
Wie wir eben aus dem Kassenbericht von Eckhard gehört haben, stehen wir nicht nur auf gesunden 
finanziellen Beinen, wir müssen uns vielmehr Gedanken darüber machen, wie wir unser Vermögen im 
Sinne der Satzung, nämlich für die „Förderung des Sports – insbesondere des Lauf- und Walkingsports, 
sowie der Jugendhilfe“, einsetzen wollen.  
Wir wollen unseren Satzungszweck insbesondere durch:  
a) Organisation und Durchführung eines Breitensportlauf- und Walkingtreffs, entsprechend den 
Richtlinien des Deutschen-Leichtathletik-Verbandes DLV,  
b) Organisation eines geordneten Sport- und Kursbetriebes für alle Bereiche, einschließlich des 
Freizeit- und Breitensports,  

c) die Durchführung eines leistungsorientierten Trainingsbetriebes,  

d) die Teilnahme an sportspezifischen Vereinsveranstaltungen,  

e) die Beteiligung an sportlichen Wettkämpfen,  

f) die Durchführung von allgemeinen sportorientierten Jugendveranstaltungen und -maßnahmen,  

g) Aus-/Weiterbildung und Einsatz von sachgemäß ausgebildeten Übungsleitern, Betreuern und 
Helfern,  

h) Maßnahmen und Veranstaltungen zur Erhaltung und Förderung des körperlichen, seelischen und 
geistigen Wohlbefindens.    
verwirklichen. 
Als weitere mögliche Maßnahme, zur Vermeidung von einem zu hohen Vereinsvermögen, gerade auch 
im Hinblick darauf, dass wir in diesem Jahr, genau wie im letzten, sehr wenige Ausgaben haben 
werden, entstand die Idee, den Vereinsbeitrag temporär zu senken.  
Vereinsrechtlich ist das aber nicht für das laufende Jahr möglich. Wir können hier darüber entscheiden, 
ob wir in 2022 eine Beitragssenkung vornehmen wollen. 
Eckhard erklärt, dass es die immer wieder genannte 25.000,00 € Grenze, für den Verlust der 
Anerkennung der Gemeinnützigkeit, nicht gibt. Es liegt im Ermessen des Finanzamtes, an dem es sich 
die Frage stellt, ob für das Erreichen des Zwecks des Vereins, das Vermögen als zu hoch betrachtet 
wird. 
Der Vorstand erhält den Auftrag, durch verschiedene Maßnahmen, das Vereinsvermögen in einen 
realistischen Bereich zu führen. Zu diesen Maßnahmen sollen in erster Linie, vereinszweckgebundene 
Ausgaben, wie z.B. für Lehrgänge und Seminare, sowie für die Ausstattung der Betreuer/innen getätigt 
werden. Auch eine zeitlich begrenzte Beitragssenkung, für die Jahre 2022 und 2023, kann als letzte 
Maßnahme herangezogen werden.  
Der Vorstand kündigt an, die möglichen Maßnahmen zu prüfen, machbares umzusetzen und die 
Vereinsmitglieder laufend zu informieren.  
In der Jahreshauptversammlung 2022 wird der Vorstand über die erfolgten Maßnahmen berichten. In 
der JHV 2022 wird dann über das weitere Vorgehen beraten. 
 

TOP 15 Wiedereinstieg und Umsetzung des coronakonformen Lauftreff  
Manuela führt aus, dass unser geplanter Neustart, am 12.04.2021, sich durch die steigende 
Infektionszahl und der erneuten Einschränkungen seitens der Politik, bis auf weiteres erledigt hat. Ob 
und wann wir uns 2021 wieder auf dem Platz treffen können, wenn auch unter den gleichen 
Bedingungen wie im vergangenen Jahr, steht leider in den Sternen.  
Sie versichert, dass Vorstand und Betreuerschaft jede Möglichkeit nutzen wird, den Lauftreffbetrieb 
wieder aufzunehmen. Jetzt heißt es aber noch: Abwarten und Daumendrücken!  
 

TOP 16 Aktueller Stand: Treffpunkt Bürgerhaus 
Jörg Lohmann erläutert den aktuellen Stand: 
Die neusten Informationen haben wir von Hildegard Duncker aus dem Rathaus erhalten: 
Gültig ist zur Zeit die „4. Änderung des Bebauungsplans Nummer 93 mit Stand vom 23.04.2020“. 
Die Unterlagen zum Umbau des Bürgerhausareals sind auf der Internetseite der Stadt Haan 
veröffentlicht: 

https://www.haan.de➔Wirtschaft-Stadtentwicklung➔Planen-

Bauen➔Bauleitplanung➔Bauleitpläne-im-Verfahren➔4. Änderung des Bebauungsplans 

Nummer 93 „Bürgerhausareal“+39. Änderung des FNP im Bereich „Bürgerhausareal“ 



Der Plan in dieser Unterlage zeigt eindeutig, dass wir nicht damit rechnen können, unseren 
angestammten Treffpunkt auch weiterhin nutzen zu können.  
Der zeitliche Rahmen, der von der Fachabteilung im Rathaus genannt wird, deutet auf einen 
Baubeginn, möglicher Weise schon im letzten Quartal dieses Jahres, hin. 
Der Tag unseres Abschieds rückt also immer näher. Aber das war uns ja klar.  
Und wer weiß, vielleicht beginnen wir ja unsere sportlichen Aktivitäten dann schon am neuen 
Treffpunkt Park&Ride, oder dann Park&Run – Parkplatz am Bahnhof. 
 

TOP 17 Verschiedenes 
 
Da es unter den Anwesenden keine weiteren Wortmeldungen gab, bedankt sich Jörg Lohmann noch einmal für 
die so zahlreiche Teilnahme und schloss die Versammlung um 21:20 Uhr. 

(Jörg Lohmann) 
Vorsitzender und Leiter der Versammlung 
 
 

 

(Otto Höpfner) 
Protokollführer 
  



 
 


